



Agua: derecho fundamental

Cada tres años las naciones de todo el mundo se dan cita para intentar una gestión justa del agua a escala mundial.

Asunto por demás difícil, pues el agua es un tesoro que provee de vida y no en pocas partes del planeta desata conflictos.

En el quinto foro mundial de agua se ha discutido, en toda la semana, una gran cantidad de temas que buscan evitar grandes problemas.

“Reconciliando diferencias a través del agua”, es el lema conciliador que se adoptó para esta reunión donde podríamos distinguir dos grandes enfrentamientos.

Primero el de las empresas que buscan que la gestión del agua sea privada, que dé un buen servicio pero que se cobre bien.

El director de AquaFed, una federación que agrupa a 300 empresas, más de la mitad del sector privado del agua en el mundo, explica que en los últimos 15 años, este sector ha llevado agua potable con éxito a más de 25 millones de personas en países en desarrollo.

En la otra esquina está la postura del sector público, apoyado por ONG y organismos como la ONU, que buscan intensamente que el agua se declare “un derecho humano fundamental”.

“El sector privado tiene un objetivo principal: maximizar los beneficios. El público, aunque no sea perfecto, no tiene un objetivo rígido, lo que lo hace más flexible a la hora de experimentar nuevos métodos de participación”, opina Emanuele Lobina, investigador de la Universidad de Greenwich.

El otro tema que busca “reconciliar diferencias” es el de los abastecimientos de agua compartidos por naciones que ya han generado conflictos armados.

Por ejemplo, está el caso de las cinco naciones que comparten el río Jordán en Medio Oriente; Palestina ha denunciado que Israel impide el suministro de agua a sus comunidades y se ha negado a firmar un convenio para compartir el agua.

Israel utiliza 90 por ciento del agua disponible en la región y según el gobierno palestino sus ciudadanos consumen un promedio de 78 litros de agua por día, frente a los 340 litros consumidos por los israelíes; la OMS recomienda una media de 100 litros por día por persona.

En México también hemos tenido problemas por la distribución del agua, el asunto es delicado en todo el mundo y, sin duda, es necesario que se declare el agua como derecho humano fundamental o ¿hay alguien para quien el agua no es primordial? ■ M

alejandro.gonzalez@milenio.com

